

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN
SEGOVIA, mes..... 1 peseta.
FUERA, trimestre..... 3'50 id.
NUMERO SUELTO 5 CTS.

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION
PLAZA DE CORPUS, 11
REDACCION E IMPRENTA
SAN AGUSTIN, 7

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 25.

DE ACTUALIDAD

Grave contrasentido

No es posible sustraerse al asunto del día. La vida nacional gira ahora en torno del fusilamiento de Ferrer, y en muchas capitales europeas, motines y disturbios mantienen viva la expectación y acalorado el comentario.

Con serlo mucho, no es esa insostenible tutela que Francia pretende ejercer constantemente en nuestra vida pública, ni el contraste entre la indignación de los radicales extranjeros y el silencio y apocamiento de nuestros elementos políticos avanzados, ni otros varios y curiosos aspectos de este asunto, lo que solicita ahora nuestra atención. Lo que mueve hoy nuestra pluma es el asombro que nos produce el que en nombre de la libertad se combate por injusta la sentencia que condenó a Ferrer. Sólo en este país, donde la imaginación parece haber absorbido la memoria, se concibe un tan completo olvido de la Historia.

Que quienes desconocen en absoluto las actuaciones y las pruebas, fallen de plano, sin elementos bastantes de juicio sobre la justicia de la sentencia, es ya fuerte cosa; pero es mucho más intolerable que pretendan, en nombre de la libertad, «encantar» ante la opinión pública a los jueces de Ferrer.

Y no se alegue que para apreciar el resultado de la causa basta con haber leído la acusación y la defensa, porque jamás, y podemos remontarnos a las épocas más lejanas, se ha considerado que a los jueces les basta, para formar juicio, con oír al fiscal y al abogado defensor; en todos los tiempos y en todos los países, se ha creído de absoluta necesidad que los tribunales aprecien las pruebas por sí mismos.

Nuestras leyes de Partidos exigían, para condenar al reo, que su culpabilidad fuese tan clara como la luz del día. Pero a medida que los siglos transcurrieron estimóse arcáico y antiliberal el sistema de pruebas tasadas que estableció el admirable código del Rey Sabio, y una mayor amplitud del criterio judicial fuese infiltrando en nuestra legislación, que concluyó por encomendar a los Tribunales la apreciación de los elementos de prueba según las reglas de la crítica racional.

Y no pareciendo aún bastante, creyendo que el progreso demandaba una más completa libertad del criterio del juez, proclamóse la independencia absoluta de los juzgadores, y su conciencia como la única garantía y la más eficaz salvaguardia de la vida y los intereses de todos los ciudadanos.

Y esto, que se ha venido defendiendo como el desideratum de la justicia, obedece a que «la verdad judicial surge ó se arranca de entre la mentira misma por datos que son suficientes para formar un estado de conciencia.»

Pero así, como no podemos sorprendernos de que los anarquistas y cuantos, sin serlo, abominan de las jurisdicciones especiales y de ese fallo como dictado por un Tribunal militar, tenemos que protestar con vehemencia contra esos que después de luchar todo un siglo por emancipar la conciencia de

los jueces entronizando en nuestras leyes la más amplia libertad del criterio judicial, se revuelven hoy airados contra los que condenaron a Ferrer, y en nombre de la democracia y del progreso les acusan de injustos, incurriendo con ello en una contradicción tan flagrante, que si la opinión pública fuese verdaderamente consciente, les arrojaría en el desprestigio más absoluto.

NOTICIAS MILITARES

Recompensas

La última propuesta de recompensas otorgadas por el comandante en jefe del Ejército de operaciones de Melilla, y aprobada por el ministro de la Guerra, por el comportamiento observado por las clases e individuos de tropa en el combate del valle de Beni-Ensar, el 9 de Julio último, comprende a 96 individuos de las diferentes Armas, á los cuales se les concede cruces del Mérito Militar pensionadas con 25, 750 y 2,500 pesetas mensuales, y cruces sencillas sin pensión.

Una orden de la plaza

La orden de esta plaza correspondiente al día de ayer, dispone que siempre que ocurran en la población alteraciones de orden público, tumultos ó incendios de importancia, bien sea de día ó de noche, todos los señores jefes y oficiales y tropa de la guarnición, concurren á sus cuarteles ó dependencias para recibir órdenes á que haya lugar.

Licencia

Se ha concedido licencia por enfermo al capitán de Artillería don José Cortina Ferrer.

Ascensos reglamentarios

Se ha dado ya la orden para que se formulen las propuestas reglamentarias de ascenso en todas las armadas y cuerpos.

Se reserva para las contingencias de la campaña el 25 por 100 de las vacantes ocurridas.

Teatro Miñón

Temporada de invierno

El sábado próximo empezará á actuar en el Teatro Miñón, una numerosa y excelente compañía de zarzuela cómica-lírica, en la cual figuran artistas que tienen conquistados muchos aplausos en los principales teatros de Madrid y provincias.

Lista de la Compañía

Primeros actores y directores, don Simón Escrich y don Pedro Doma.
Maestro director y concertador, don Fernando de Sarrañaga.
Primeras tiple, Carmen Albertos y Asunción Casasús.
Primera tiple cómica, María Manzano.
Tiple característica, Manuela Pérez.
Otra tiple, Valentina García.
Tenor serio, Jesús del Val.
Barítono, Jesús Martínez.
Bajo, Pedro Doma.
Tenor cómico, Alfredo del Valle.
Actores genéricos, Eduardo Garro y Pedro Valenzuela.
Apuntadores, José Cortina y Antonio Sánchez.
Catorce coristas de ambos sexos.
Archivo, Sociedad de autores.
Sastrería, Juan Vels.
Gerente de la Empresa, Ramón Labiguera.

Repertorio

Es tan variado como selecto.
Se pondrán en escena, entre otras obras muy aplaudidas, muchas desconocidas en este teatro.
La viuda alegre (tres actos).—La tajarera.—La alegría del batallón.—Corpus Cristy.—Las gafas negras.—Método Gorriz.—Aquí hace falta un hombre.—Honra y venganza.—República del amor.—Lysis frata.—Los hombres alegres.—La gente seria.—El iluso Canizares.—Las bribonas.—La rabiolera.—Carceleras.—Barbero de Sevilla.—Los mosqueteros.—Bohemios.—Manta zamorana.—El dinero y el trabajo.—La mazorca roja.—La Reina Mora.—La moral en peligro.—La casita blanca.—El cabo primero.—Ninfas y sátiros.—La vara de

Alcalde.—Los niños llorones y otras muchas.

El debut

Como queda dicho, el debut de la compañía tendrá lugar el sábado día 23; pues para el jueves ó viernes son esperados en Segovia las actrices y actores que componen aquélla.

Aun no está acordado el programa con que la compañía se presentará al público segoviano; pero podemos anticipar desde luego que será todo lo atractivo y nuevo que las circunstancias de primer momento lo permitan.

Si hemos de dar crédito á los antecedentes de que la compañía viene precedida, suguramos un éxito á los artistas, y á la empresa, muchas buenas entradas.

POR VIAJAR SIN BILLETE

Niño arrollado por el tren

El domingo último ocurrió entre las estaciones de Las Rozas y Las Matas un sensible suceso.

En el tren número 22, que pasó por Segovia en la madrugada de dicho día, iba, á lo que parece, montado en el estribo, un muchacho que visjaba de oculto. Al cruzarse el convoy con otro tren en el lugar de la ocurrencia, el muchacho, temiendo ser descubierto, se arrojó á la vía.

El convoy le pasó por encima dejándolo completamente destruido.

La víctima de este accidente era hermano del niño Pedro, que fué asesinado por el «Chato del Escorial».

Album poético

Canciones del agua

—Agua que brotas de las peñas altas
—olor agreste del pinar, romero...—
agua que sales de la fuente, dime:
qué has visto en el silencio?
qué sabes del misterio de la tierra
y cuál es tu misterio?
Aquí ensordeces al caer risueña,
rompiéndote en el suelo,
y eres luego cristal en el remanso
de verde sombra lleno.

—Agua, qué sabes del secreto obscuro
que no conoce el cielo?...

Para tí, que eres clara y multiforme,
no existe algún secreto.
—Te laboró el misterio de la tierra
para que cantes espejando el cielo!

Viendo brotar el agua de la fuente,
—el agua rumorosa cómo corre
inadvertidamente, yo le digo:
—Adónde vas, arroyo, por el bosque?..
Arroyo, dónde vas que no reposas
de día ni de noche?

—Ay, cauce de estas aguas intranquilas!
cuándo te parará?... Arroyo, dónde
te aguardan; quién te espera, que así vas
ganando el valle al descender del monte?

Y me encanta seguir su vario curso,
oír las aguas serenas multiformes;
ó verlas, que al final de una pendiente,
en un remanso quieto, allí se esconden!

Esta tarde las aguas del arroyo
se despeñan impávidas, y sobre
las piedras del barranco tenebroso,
congeladas y rígidas, se rompen.

Rafael LASSO DE LA VEGA.

LAS AMORTIZACIONES

El señor Loygorri ha presentado en la alta Cámara la siguiente proposición de ley:

«El senador que suscribe, ante el heroísmo que están demostrando los brillantes jefes y oficiales de nuestro Ejército, el noble y patriótico desinterés con que entregan sus vidas sin la menor preocupación de obtener recompensas de ninguna clase, y siendo los únicos servidores del Estado que vienen sometidos á una constante, enorme é interminable amortización en sus escalas, entiendo llegado el momento de que esa amortización se suspenda hasta que, aprobadas por las Cortes las plantillas definitivas como ha ocurrido en la Armada, acuerden aquéllas la forma en que deba amortizarse el excedente que pudiera aún resultar, y somete al Senado la siguiente proposición de ley:

Artículo único. Quedan suspendidas las amortizaciones en todas las Armas é Institutos del Ejército, y se cubrirán cuantas vacantes se reproduzcan.
Palacio del Senado, 15 de Octubre de 1909.—Federico de Loygorri.»

CRÓNICA DE MERCADOS

Si la primera semana de Octubre se ha señalado por la pereza en el movimiento mercantil, no vino la segunda á modificar la situación de flojedad que ya conocemos. De momento se dibuja tendencia favorable y aunque luchamos con prevención y recelo por las poderosas causas que influyen el tráfico general, la época que es de animación en las principales regiones productoras, señala el ancho campo en que ahora puede emplearse el trabajo é invertir el capital.

ACEITE.—No obstante el temor manifestado en los principales centros de producción andaluza por los fuertes calores que dejan sentirse, creyendo que las temperaturas reinantes perjudican al arbolado, es cierto que en todas partes la baja se manifiesta menos firme. La especulación, antes retraída, muéstrase ahora liberal, haciendo más ofertas sin reservar sus deseos de vender.

TRIGO.—Ni ha decaído la oferta vendedora ni ha hecho más que defenderse la cotización que corria la semana pasada. El tráfico es más normal y aunque no otra cosa ya es bastante que el comercio se haga más regular, que las operaciones se multipliquen y que la animación cunda. Cierzo que no se nota un estado absolutamente satisfactorio pero sí la esperanza de que se despeje la situación.

HARINAS.—No es firme, aunque lleve aspecto más favorable, la situación de este polvo, notándose variaciones y alternativas que diferencian notablemente el negocio.

GARBANZOS.—Aspecto más favorable, situación algo despejada y precios más corrientes dentro del estado actual han dado carácter más vivo al negocio, dejando que las operaciones menudeen un poquito aunque sin poder «bandonar la perezosa marcha que lleva el artículo desde hace tiempo como lógica consecuencia de las exageradas pretensiones de la especulación castellana.

VINOS.—No pueda negarse que influido el mercado por la situación general de la vendimia y la gran alarma, no bastante justificada, producida en los principales centros viticultores, han ganado los precios de este caldo lo necesario para satisfacer la esperanza de los cosecheros sin trastornar el comercio de los negociantes. Los precios firmes y la situación buena.

Para las damas

El cuidado del cutis

El calor y el aire recio, éste último sobre todo ejercen malsana influencia sobre los cutis finos de las damas cuya piel es blanca.

El polvo es otro enemigo que hay que rehuir.

Penetra por los poros, los cuales, bajo la influencia del calor, se abren completamente como una multitud de pequeñas bocas y lo absorben con demasiada facilidad, lo que no hace más que tupirlos y agrandarlos.

El sol con sus ardientes caricias, será muy poético, es muy necesario á las plantas, á las flores, á la higiene, en fin, pero nos mata.

A él le debemos, las pecas, las manchas y las rugosidades prematuras de nuestra piel.

Un velo bien dispuesto con dos pliegos de frente del ala, para que no descanse sobre la nariz, enrojeciéndola, ni sobre los ojos, irritándolos, es indispensable.

Después de este detalle recomiendo mucho la adquisición de una motería.—¿quién no la tiene?—pequeña, de esas que rara es la mujer elegante que no la lleva cuando sale, dentro de su bolsa de

400 EL MILANO DE LOS MARES

agua al velámen, con anuencia de Soto, á fin de que, más tupida la lona, vacie menos el viento, y se reingue mejor: otros lascaracolladores de barvolento, para que más sueltos los palos, obre mejor el efecto de las velas: últimamente, hacen cuanto les sugiere su imaginación, por la ansiedad de escapar á un temible enemigo.

A propio tiempo el valor y la serenidad de Soto no desmayan. La inminencia del peligro le obliga á hallarse en todas partes como capitán, como soldado y como marinero. Sus órdenes se multiplican y son obedecidas con presteza y desembarazo: convencido de que tiene más salvación que la fuga nada omite para conseguirla.

Sin embargo, no se le puede ocultar que la incostancia del viento y las propiedades particulares de cada nave, son circunstancias que pueden hacer fallir los mejores cálculos y combinaciones; y en este caso el combate es inevitable. Conocía que el combate con un enemigo tan superior es la muerte; pero una muerte gloriosa: al paso que si se entregase á discreción, no pudiendo ocultar su procedencia, ni el mal género de vida á que se dedica, morirá no solo como un bandido, sino como un bandido cobarde.

FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 397

queño vestigio de las horribles escenas que se habían estado sucediendo durante todo el día, y las primeras horas de la noche.

CAPÍTULO XXVII El cazador y el milano

Sobreexcitado el ánimo de Benito Soto por aquella serie no interrumpida de horribles acontecimientos que tuvieron lugar en el corto espacio de quince horas, no podía dar cabida en su corazón á otras ideas, que aquellas que llevaban consigo el luto y la desolación. Por otra parte, halagado el sentimiento de venganza desde que tuvo ante sus ojos la cabeza de su hermano, solo trató de llevar á cabo el proyecto exterminador que hubo concebido, tan pronto como supo que se habían salvado las vidas de algunos de los tripulantes de «La Estrella de la mañana». Ordenó, pues, que se siguiera el rumbo ya marcado, y toda la noche corrió el vergantín con extraordinaria velocidad en busca de su codiciada presa.

Al amanecer descubrieron de nuevo la isla de la Ascensión; pero al mismo tiempo avistaron próximo á tierra un barco que se mantenía

cuero ó de plata, ó pendiente de su cadena de dije.

Ahora se usan con furor en los Estados Unidos, donde las llaman «vanity boxes» (cajas vanidosas).

Las americanas las llenan de talco que se esparcen por el rostro cada media hora, es pero yo os recomiendo la cascara de huevo pulverizada, aplicada á hurtadillas con un trozo de algodón boricado, cada vez que os sentís trasudadas.

Es más higiénico que la mota porque se puede reponer al volver á casa donde apenas despojadas del sombrero, del velo y de los guantes, os lavaréis el rostro y las manos con jabón de «Pears», que es el más desgrasante que se conoce.

Después bien seco con dos toallas la aplicación bien extendida de la siguiente receta que prepara el cutis para recibir el polvo fino de arroz que estáis acostumbradas á usar.

Tres partes iguales de vaselina pura, sebo de caruero y almendras dulces machacadas.

Refinanse y póngase á hervir al Baño de María hasta que se mezclen, guardándola luego fría, en un frasquito.

Si después de un día de labor ó de agitada vida de compras y visitas, os encontráis que un compromiso ineludible os hace asistir á un teatro ó á un baile, no tembleis por la fatiga del rostro ni por la placidez de las mejillas.

EL SUCESO DE AYER

Ampliando la información

Lo avanzado de la hora en que tuvimos conocimiento de la muerte de la infortunada niña Julia de Pablos, ocurrida en la cercanía del Hospital de la Misericordia, nos impidió dar extensión á nuestra información de ayer.

El hecho

La niña Julia de Pablos no sufrió caída alguna, como en nuestro número de ayer decíamos, sino que al llegar cerca del colegio se sintió repentinamente enferma, sentándose la desgraciada niña en la cuneta de la carretera, donde hubiera encontrado la muerte á no ser por los gritos de socorro que sus compañeras lanzaron.

Los auxilios

Una vez conducida al Hospital, se la depositó en la cama número 16 de la sala de Santa Engracia, donde falleció poco después de haber recibido la Extremaunción, que la fué administrada por el presbítero don Gregorio Alastrain, una vez que el médico de aquel establecimiento declaró la gravedad del estado de la Julita.

Sus padres

La escena desgarradora que se produjo á la llegada de los padres al Hospital, no es para poder relatarla, pues para estos desgraciados que vieron marchar á su hija llena de vida y alegría al colegio y pocas horas después la encontraban cadáver, no había consuelo alguno.

A su domicilio

En brazos del enfermero del Hospital de la Misericordia, Felipe Martín, se condujo el cadáver de la infeliz Julita

de Pablos á su domicilio, calle de San Francisco.

Esta tarde á las cuatro se ha verificado el entierro.

Las clases pasivas

Una Comisión del Centro general de pasivos de España, con su primer vicepresidente señor Caballero, ha visitado al excelentísimo señor ministro de Hacienda, interesándole en favor de los funcionarios del Estado y Clases pasivas, pues éstas, principalmente, se encuentran excesivamente recargadas en la tributación.

El ministro, convencido de la razón que asiste á dichas clases para solicitar mejoras en sus exiguas asignaciones, prometió hacer en su favor cuanto le sea posible.

LA CAMPAÑA DE MELILLA

Soldados segovianos

Al hospital de Algeciras han llegado enfermos y heridos procedentes de la Campaña de Melilla, los siguientes soldados segovianos:

Del Batallón cazadores de Barbastro. —Pedro González Rodríguez, de Segovia; enfermo de enterocolitis.

De cazadores de Figueras.—Bernardo Asenjo Martín, de Segovia, enfermo de bronquitis; cabo Pio Lobo Cubero, de Segovia, palpaciones; Víctor Manzanares González, de Santo Tomé, catarro gástrico, y Pedro de la Hoz de Diego, de Maderuelo, de gastroenteritis.

De Arapiles.—Modesto Galas Martín, de Ureñas, paludismo; y Mariano Abad Bartolomé, de Pradales, enteritis.

—También han llegado á Málaga, ingresando en la casa de la Misericordia, Jerónimo Encinas Hernández, de Segovia, perteneciente á Ingenieros ferrocarriles.

De Arapiles.—Julián Montes Alvarez, de La Matilla.

De Administración.—Jerónimo Martín y José Herrero María, de Segovia.

—En el Círculo Mercantil de Málaga, ingresaron los siguientes enfermos:

El cabo de Arapiles, Marcos Herrero Herrero, de Segovia, y de Figueras, Arturo Vera González, de Montuenga, herido en el pié izquierdo en el combate del día 30.

Comisión provincial

Acuerdos adoptados por la misma en sesión de 16 del actual:

Aprobar el estado de precios medios que han de regir durante el mes actual, para las distintas especies de suministros al Ejército.

Que se anuncien las bastas de suministros con destino á los acogidos en los Establecimientos provinciales durante el año de 1910, de las alubias, carne de vaca, garbanos, harinas, lienzos y te-

las, material para la confección de calzado, paños y bayetas, patatas y tocino, más la de papel necesario para la impresión del «Boletín oficial», de dicho año.

Que se disponga lo conveniente por el señor director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, para que sea trasladado al manicomio de Ciempozuelos, donde se recluyen los dementes pobres de esta provincia, el alienado Lucio Alvarez Fuentetaja, vecino de Gomezerracín.

Que se expida por la Secretaría de la Corporación una certificación á don Timoteo Polo, que como destajista de un camino vecinal, solicita.

Que se abone una factura presentada por el Maestro sastre de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, por la confección de un uniforme para el auxiliar de los Ordenanzas de esta Corporación Higino de San Frutos.

Que cumpliendo un acuerdo de la excelentísima Diputación se presente por el Sr. Arquitecto provincial un proyecto para el revoco de la fachada del Palacio provincial.

Señalar el día 20 del próximo mes de Noviembre, como plazo para la admisión de cantidades con destino á la suscripción para el socorro de los soldados heridos y enfermos que regresen de la campaña de Africa y familias de reservistas; y que á tal fin se envíen circulares á los alcaldes de la provincia y á las corporaciones y personas de la capital que contribuyan á tan patriótica obra.

Adherirse á la Comisión organizadora del Congreso Universal de la Poesía en Valencia y rogar al Secretario general don Mariano Miguel del Val que represente á la Diputación segoviana en tan culta Asamblea.

Sucesos locales

Obrero gravemente herido

En la finca de «El Terminillo», ha ocurrido hoy un lamentable suceso del que ha sido víctima el obrero de 60 años de edad, Bernardo Herranz.

En ocasión de encontrarse limpiando un lugar el referido Bernardo, sufrió una violenta caída desde una altura de dos metros, produciéndose algunas lesiones.

Conducido á la Casa de socorro por otros compañeros, el médico de guardia don Manuel de la Vega Arango, le apreció las siguientes heridas:

En la parte superior lateral izquierda de la cabeza, una herida contusa de seis centímetros de perímetro, de forma de estrella, con pérdida de sustancias y magullamiento del cuero cabelludo, dejando al descubierto el parietal izquierdo.

Dichas lesiones fueron calificadas de pronóstico reservado, por la posibilidad de la fractura de dicho hueso.

Una vez convenientemente asistido, pasó á su domicilio, calle de los Molinos, número 1.

La guerra en Melilla

Melilla 18.

Detalles de la acción del domingo.—La muerte del comandante Perinat.—Muchos moros luchaban desnudos.—El infante don Carlos.—Las víctimas en la plaza.—Entierro solemne.—Las heridas del teniente Santaella.

Pocos son los detalles que puedo añadir al relato que anoche transmití de la acción librada frente á Nador en la mañana de ayer.

La bala que quitó la vida al comandante Perinat se le alojó en el vientre. Apenas cayó herido el desgraciado jefe, acercóse á él, para prestarle auxilio su íntimo amigo el médico del regimiento de León, y el comandante le dijo:

—No me cures... Vámonos de aquí... Me han matado... ¡Viva España!

El médico murmuró algunas palabras de consuelo, que el Sr. Perinat, convencido de lo tremendo de su lesión, interrumpió tartamudeando:

—No; no te empeñes en darme esperanzas. Dame un abrazo.

Apenas ambos se habían abrazado, expiró el herido.

Las pérdidas de los rifenos fueron numerosas: según los datos tomados desde el globo, pasaban de cuatrocientos las bajas hechas por nuestras armas antes de que descendiera al aerostato.

Desde el globo se veía que innumerables chicos y mujeres se separaban de la jarka á todo correr, para ponerse fuera del alcance de la artillería.

Uno de los grupos que divisó la compañía del regimiento de León, que iba en la vanguardia, llevaba una gran bandera blanca. Pero como muchos de los que lo formaban disparaban contra nosotros, no se hizo caso de la señal de paz.

Aunque algunos testigos de la acción han afirmado que entraron en fuego tantos moros como en el combate del 30 de Septiembre, la creencia general es que los enemigos no pasaban de dos mil.

Una descarga simultánea de los cañones Schneider, hecha contra un nutridísimo grupo que descendió por el collado de At-Laten, tuvo un terrible efecto. Todas las granadas cayeron sobre la masa enemiga, y, juntas, dieron en tierra con más de ochenta kabilenos, según se vió perfectamente desde el globo.

Seguendo las indicaciones de éste, que anunciaba la presencia del enemigo en los diferentes lugares, la artillería disparaba, é iba corrigiendo el tiro, con insuperable eficacia.

Un oficial apuntó por sí mismo un cañón seis veces seguidas, y grupos enteros, contra los cuales enviaba las granadas, quedaron en el campo.

En los escudos protectores de los Schneider se ven las huellas de muchos proyectiles enemigos.

A un ordenanza, cuyo caballo fué muerto por los moros, se le ordenó que se retirara; el muchacho corrió al campamento, montó en un caballo enfermo que encontró, y voló de nuevo al campo de la lucha. A los pocos momentos fué herido.

Mientras se curaba en las guerrillas á un soldado herido, recibió éste en el pecho un nuevo balazo. Está gravísimo.

El infante don Carlos salió de Zeluán, al mando de una columna, formada por siete escuadrones, tres batallones y dos baterías, para impedir que los enemigos bajaran á la llanura de Bu Erg. Las fuerzas regresaron á la Alcazaba, sin haber tenido necesidad de entrar en fuego.

Los muertos y heridos llegaron anoche, en el tren de la compañía minera. Todos los heridos de tropa fueron llevados al hospital del barrio de Buen Acuerdo, y el oficial don Francisco Ruiz Santaella al Hospital Central.

Á las once y media de esta mañana se verificó el entierro del comandante Perinat.

Presidieron el duelo los generales señores Arizón y Real.

El teniente Ruiz Santaella está grave. La bala le atravesó ambas rodillas.

Tirotes en Nador

Durante la noche última los moros han tiroteado el campamento de Nador. Como no se trataba de ningún ataque serio, sino solamente de tirotes, se dispuso que sólo contestaran unos cuantos tiradores españoles de los mejores.

Así se ha pasado la noche, sosteniéndose tirotes, sin que por nuestra parte hayamos tenido baja alguna.

Instrucción pública

Entrega de presupuestos

Don Juan Fernández de Terada y don Dionisio Vecino Pescador, maestros respectivamente, de las escuelas de Matabuena y Fuentemilanos, comunican á esta Junta provincial, haber hecho entrega á las Juntas locales, de los presupuestos para el próximo año 1910.

Las Cortes

(Sesión del día 18)

CONGRESO

Discurso del señor Moret

El señor Moret: Comienza por manifestar la diferencia de criterio político entre el Gobierno y la minoría liberal.

La vida, la riqueza, el porvenir de los individuos y de los ciudadanos todos, creíamos que debía estar, que estaba bajo la salvaguardia del Parlamento.

La situación de España se ha puesto, con motivo de la guerra y de todo lo ocurrido en el interregno parlamentario, de tal modo ante Europa, que realmente no sabemos á qué punto hemos llegado.

Relata á grandes rasgos lo ocurrido en el Rif desde que el día 9 de Julio ocurrieron los sucesos preliminares de todo lo después sucedido.

Pintó con vivos colores cuanto á los reservitas y la disciplina observada se refiere: los acontecimientos de los cuarteles, las protestas de las clases populares, las tristísimas noticias llegadas de Melilla desde el 18 hasta el 27 de septiembre.

Después alude á los sucesos de Barcelona, y dedica elocuentes párrafos á pintar la transformación experimentada en el espíritu público á partir del 23 de Julio, pues hasta los periódicos que, como «El País», más habían combatido la guerra, se mostraron ardientes partidarios de ella como supremo esfuerzo para la salvación del honor de la Patria.

(Aplausos) Acusa al Gobierno de imprevisor y de falta de energía.

Fustiga la horrible censura observada por el Gobierno para la Prensa, que dió motivo á que cundiera la alarma más inconcebible y á que la prensa extranjera se hiciera eco de los más estupendos errores.

Alude á la Memoria del fiscal del Tribunal Supremo, que contiene juicios interesantes.

Deduca de los párrafos leídos, en los que asegura el fiscal que se trataba de pequeños núcleos de mujeres y chiquillos, á los cuales se unieron algunos asesinos y criminales, que la autoridad no hizo nada ni tuvo previsión.

Reanuda el señor Moret su discurso haciendo justicia al Gobierno por haber llevado al Africa un ejército de 50.000 hombres en pocas semanas.

Ahora no se puede discutir la guerra; pero ya llegará la ocasión.

Después de las imprevisiones que habeis cometido, después de vuestros errores, tengo que decir algo que quizá suene á ofensa para el señor Maura; pero conste que se inspira en bien del país.

Y he de decir á S. S. que debe prepararse su sustitución, á fin de que otro Gobierno pueda interrumpir la serie de desventuras que nos han agobiado.

Pide después que se retire el señor Maura, á fin de que se aleje de España toda la serie tremenda de peligros que ya han pasado las fronteras.

Después se dirige á la mayoría, que hasta hora ha sido modelo; pero puede ser fatídica para la Patria.

Termina haciendo constar que el partido conservador ha perdido por completo la confianza del país y debe abandonar el Poder para que otro partido restablezca la normalidad necesaria para la vida de la Patria.

Habla el Sr. Maura

En medio de una gran expectación se levanta á hablar el presidente del Consejo. La Cámara está imponente, y las primeras palabras del jefe del Gobierno no llegan á la tribuna.

El señor Maura: El Gobierno ha cumplido con su deber, firme en sus convicciones, pero no quiere estar aquí sino en cuanto de su retirada no se deriven consecuencias peligrosas para los intereses de la patria.

«En trances difíciles hemos demostrado que era sacrificio y deber permanecer en nuestro puesto.

«Respondemos de nuestra gestión, y á que nos resignéis y juzguéis—si os place—venimos al Parlamento. No ha sido nuestro anhelo sino ser útiles á la patria.

«No tenemos culpa de que los mencionados sucesos hayan ocurrido en el interregno parlamentario.

«Analizaré los cargos que se nos han hecho y demostraré la injusticia de esos reproches.

«El señor Moret ha invertido en su examen el orden de los sucesos, porque antes que los de Barcelona fueron los del Rif.»

Estudia el presidente del Consejo los antecedentes de la cuestión á la hora de enorgarse del Poder.

No pretendemos ser conquistadores en el Rif ni estar guerreando permanentemente; pero si imponer el respeto á que tenemos derecho. (Aplausos.) Y si el Parlamento creyó otra cosa debió decirlo. ¿Hay alguien que patrocine la abstención?

Pasa á tratar de los sucesos de Bar-

en facta. Al verle, todos los marineros se precipitaron á prole, dando gritos de alegría; pero Soto, maced á su experiencia en tales empresas, sintió deslizarle en su corazón una vaga sospecha. Aquella gallarda arboladura, aquel afilado casco, y la bandera que flotaba á popa le hicieron temer un funesto encuentro. En su consecuencia, armóse de un buen ante-ojo, y pudo conocer en él un buque de guerra inglés, que montaba cuarenta cañones.

No era ciertamente lo que buscaba el pirata; y ocultando sus recelos á la tripulación, mandó virar en vuelta del Sud, citiendo el viento, y largando cuanto trapo podían soportar los palos.

Esta evolución del bergantín debió hacerse sospechosa al buque inglés, puesto que Benito Soto, que ni por un segundo lo perdía de vista, lo vio instantáneamente marear en viento y cubrirse de velas que le hacían escorar en proporción á la espuma que formaban sus muras, cortando las olas con gran celeridad, para dar caza al «Defensor de Pedro»; pero éste, hallándose á barlovento, tenía sobre su enemigo la doble ventaja de la posición que ocupaba, y de la distancia que los separaba.

A pesar de esto, no confiando demasiado Benito Soto en la velocidad del bergantín, de-

terminó por cualquier evento repartir entre la gente rom, armas y municiones, mandando á los hombres de descanso permanecer mecha en mano al pié de los cañones.

El inglés á toca-paños, con todo el aparejo, y dando dos bordadas, había por fin conseguido la misma línea de navegación que el buque pirata, cuyas velas, henchidas por la brisa que arreciaba en aquel momento, hacían describir una curva á sus flexibles masteleros, é inclinarse sensiblemente el casco.

Entre tanto, á bordo, hasta el más indiferente marinero, seguía con un interés palpante las diferentes peripecias de la caza.

Unas veces el viento se aplaca por intervalos, y el bergantín, perdiendo su ventajosa distancia, parece retroceder. Entonces la tripulación procura animarle con la voz: le excita como á un caballo en la carrera, ó bien le cubre de denuestos, llamándole mala boya, urca vieja, en fin, coimándole de apodos y dicterios insultantes.

Otras veces arrecia el viento, y como se halla avanzado al cazador, le recibe antes y vuelve á ganar su ventajosa posición. En este caso los que antes le ultrajaban, le prodigaban ahora sus caricias. Quién le hace fiestas como á un niño pequeño; que echa continuamente

Barcelona, que atribuye, en gran parte, á las noticias de algunos periódicos, según los cuales, los soldados iban á Melilla sencillamente para defender unas minas particulares, no el honor de España; y con motivo de la reacción, tan pronto operada, ensalza las grandes cualidades de nuestra raza.

Señala también la participación que en los desmanes de Cataluña tuvieron los anarquistas, perpetuos revolucionarios y enemigos siempre de la integración nacional.

Refiere su política en Cataluña y, con verdadera sinceridad, duelese de no haber conseguido, á pesar de todos sus esfuerzos, vaciar á aquellos elementos en los moldes de los grandes partidos nacionales. En este propósito ha fracasado. (Impresión en todos los lados de la Cámara.)

Justifica plenamente que por parte del Gobierno no hubo impresión en Barcelona, ya que hizo cuanto estuvo en su mano.

(Interrumpen algunos radicales, entre ellos el señor Soriano, á quien la Presidencia llama al orden.)

Afirma que la opinión del país está con él, según demostraron las últimas elecciones, y concluye afirmando que no permanecerá en el Poder un momento después de convencerse de que no cuenta con el apoyo de la nación; pero que no se marchará tampoco un minuto antes, porque incurriría en una grave responsabilidad yéndose á destiempo. (Grandes y prolongados aplausos de la mayoría, que deefila delante de su jefe, felicitándole.)

Acuerda la Cámara reunirse mañana en Secciones, y se levanta la sesión á las siete y media de la tarde.

Á mi hija Cristina

la Emulsión SCOTT, fué recomendada por nuestro médico, para combatir la debilidad que una dentición laboriosa le acarreó y resultó ser precisamente lo que necesitaba pues salud y fuerza han sido la recompensa.

Escrito en 2 Abril 1909, por D. Carlos REINA, calle Mediana de S. Pedro nº 58, Barcelona.

Por su pureza, digestibilidad y poder para curar, la

EMULSION SCOTT

ha merecido ser reputada como

Emulsión modelo

tanto por los Srs. médicos como por los padres.

Al pedir Emulsión SCOTT no os permitáis aceptar ninguna otra, de lo contrario dejaréis de hallar la curación tras la cual vais.

¿ En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Maré, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

BIBLIOGRAFIA

La Guerra de África

Tenemos á la vista los cuadernos 7 y 8 de la obra «Guerra de África», publicada por la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona; en el cuaderno 7, se reparte un mapa del Imperio de Marruecos á tres tintas, reducción del que el comandante de ingenieros, don Benito Chías, trazó por encargo de dicha casa, el cual se vende al precio de dos pesetas montado en tela y encuadrado (encartoné).

En los citados cuadernos, el autor de la obra hace la descripción de la campaña de 1859 al 60; muy en breve comen-

zará el relato verídico y detallado de la actual campaña.

La suscripción á una obra tan interesante y completa puede hacerse dirigiéndose al editor, Consejo de Ciento, 140, Barcelona; ó á las librerías ó centros de suscripciones. El precio de cada cuaderno de 24 páginas, es de 25 céntimos.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan en el Hotel del comercio: D. Gumersindo Fraile, don Nicasio Casero, don Francisco Ochoa, D. Alberto Novella, don Aureliano Salcón, don Manuel Sanz, don Estanislao Terrero y don Viente Milán.

SUETOS

«La Unión mercantil»

El domingo día 31 inagurará la temporada de invierno con un gran baite la Sociedad de recreo «La Unión Mercantil» que tiene instalado su domicilio en la planta baja del Café de la Unión.

El cabildo municipal

Mañana, si se reúne suficiente número de señores Concejales, celebrará el Ayuntamiento su sesión semanal en primera citación.

Es casi seguro que en dicha sesión se presenten á la aprobación del Cabildo Municipal los presupuestos para el próximo año de 1910.

Regreso de un reservista

En virtud de tramitación de expediente de exención ha regresado á Segovia el soldado reservista Pedro Vaiverde, del batallón de Figueras.

Juzgado municipal

Registro civil

Se ha inscripto la partida de nacimiento del niño Julián Hernández Sanz. Defunciones, la de la niña de nueve años Julia de Pablos Dávila.

Matrimonio

Ayer á las cinco de la tarde se unieron con los lazos matrimoniales en la iglesia de San Lorenzo Tomás Vacas, de 28 años y Leandra Berrocal, de 24, ambos solteros.

Círculo católico

Ayer dieron principio en el círculo católico de obreros los ensayos para la misa sacramental de «Pío X» que por los socios del círculo se ha de cantar el domingo 31 en la iglesia de Corpus y en honor de San Frutos, Patrón de Segovia.

Por la noche de este día, se celebrará también una velada literaria

Visita de inspección

Se ha dispuesto gire una visita el Inspector técnico del Timbre, don Ricardo Gallardo, á las corporaciones, sociedades y particulares de la provincia, que están sujetos á la Ley del Timbre del Estado de 1.º de Enero de 1906.

GRAMÓFONOS

Hasta fin de año 10 por 100 descuento sobre precios Catálogo, en Aparatos y Discos de la Compañía Francesa.

Dámaso Barrio, Plaza Mayor, 8.

Vacante

Lo está la plaza de médico titular de Carrascal del Río, dotada con cien pesetas anuales, por asistencia de familias pobres y casos de oficio.

Peatón interino

Por defunción del que desempeñaba la plaza en propiedad, ha sido nombrado peatón interino, conductor de la correspondencia de Ayllón á Mazagatos, Langüilla y otros pueblos, don Lucio Gutiérrez Bahón.

Cura del estómago é intestinos el *Exir Vida Estomacal* del Doctor Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

«No se recomiendan al que se obceca en el periódico»

Wild Times, «Epoca borrascosa».—

450 pesetas.

Magaz y Rosell, «Telegrafía sin hilos».—20 id.

Fuentes, «Aves de paso».—1 id.

Ramiro Blanco, «Tanda de cuentos».—3 id.

M. Alvarez de Sotomayor, «Cuentos dramáticos».—2 id.

Elita del Val, «Amores tristes».—2 id.

Hay además un sin fin de publicaciones y libros científicos y morales de actualidad, que son muy necesarios á todos los que se preocupan seria y razonadamente de todos los adelantos.

Véndense en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44.

Orden de la plaza

Presidente de la Junta de Subsistencia, el comandante del Regimiento de Sitio, don Joaquín Seoane; Hospital y provisiones, primer capitán de la Zona de Reclutamiento.

MERCADOS DE TRIGOS

VEASE EN 4ª PLANA.

ALCANCE DE MADRID

POR TELÉFONO

4'30 TARDE.

En Palacio

Hoy despacharon con el Rey los ministros de Hacienda y Gobernación.

También cumplimentaron al Rey el señor Lombardero, el senador señor López Muñoz, el ministro de Méjico y una comisión militar de este último país que exhibió al Monarca el nuevo fusil mejicano llamado de Porfirio Díaz.

Habla Besada

El ministro de Hacienda ha dicho á los periodistas que en su conciencia el proyecto de ley para arbitrar recursos con destino á los gastos de la Guerra, es perfectamente legal y no había otro procedimiento.

Añadió que el 75 por 100 de los excedentes de cupo quedarán exentos del servicio militar.

No le parecía conveniente recargar la contribución en un diez por ciento cuando los labradores habían pagado religiosamente los gastos del Tesoro, y habían dado sus hijos para la guerra.

Además, los excedentes de cupo del último reemplazo habían sido destinados á Melilla.

Maura con el Rey

De once á doce ha permanecido el señor Maura en la regia estancia.

A la salida manifestó á los periodistas que no había novedad, y de Melilla solo un telegrama oficial.

Dijo que habría consejo para dar cuenta el ministro de Fomento, el proyecto de comunicaciones marítimas.

Que con el debate de ayer se había desarrollado la primera fase de debate político, y que aún falta mucho que hablar y discutir.

En fin—terminó diciendo—ya veremos, ya veremos.

Y el señor Maura se despidió cortemente de los periodistas.

Consejo de ministros

A las doce y media se reunieron los ministros en Consejo para ocuparse del proyecto de comunicaciones marítimas.

No ha terminado el estudio del proyecto, y se celebrará un nuevo Consejo para tratar del mismo asunto.

Empieza la sesión á las cuatro menos veinte.

Los escaños y las tribunas están llenos.

El señor Soriano pide la palabra.

Se le concede al señor Moret, y el señor Soriano promueve un vivo incidente con el obligado escándalo y campanillazos de la presidencia.

Entre el señor Soriano y el señor Pignatelli se sostiene una discusión personal.

Apaciguado el tumulto, empieza á rectificar el señor Moret.

Dice que las explicaciones del gobierno sobre la campaña de Melilla son poco explícitas.

Se lamenta de que se suspendieran las garantías constitucionales en toda España.

Dice que el silencio impuesto á la prensa, fué contraproducente.

Solicita la publicación del «Libro Rojo», y pide se señale el alcance y finalidad de la campaña de Melilla.

Sigue el señor Moret en el uso de la palabra.

Una manifestación

Esta mañana se ha organizado

una manifestación, en su mayoría compuesta de estudiantes, protestando de la política del Gobierno y del nuevo proyecto de ley de reedición á metálico.

En la plaza del Callao los manifestantes se encontraron con el Gobernador civil, quien les dirigió la palabra, rogándoles que se disolvieran, haciéndolo poco después la manifestación.

DE BARCELONA

Los Consejos de guerra

Hoy se han celebrado en la capital de Cataluña dos Consejos de guerra contra Juan Figuera y Ricardo Rey, complicados en los últimos sucesos de Barcelona.

El fiscal pide para los procesados la pena de 12 años de cadena.

De Melilla

Noticias recibidas de Melilla dicen que las bajas ocasionadas á la harka en el último combate, se calculan en 300, la mayoría ocasionada por fuego de cañón.

Esta mañana, al encontrarse relevando á dos centinelas en el campamento que ocupa el regimiento de Tarifa, fué herido por un «tío Paco», un cabo de aquel regimiento.

Por los soldados del campamento se procedió á la busca del atrevido moro, no consiguiéndose á pesar del gran celo é interés que se puso en ello.

CAMBIOS

París á la vista..... 9'80

Londres á la vista..... 27'54

GUERRA

Se vende

Un coche break en buen uso; tiene ocho asientos. En casa del Conde de Chestre, darán razón.

Tinajas

Se venden dos docenas de magníficas tinajas, propósito para vino, aceite, etc. Cabida media, 80 á 100 cántaras.

Razón, Café de la Granja, San Ildefonso.

LABRADORES

El mejor abono de sementera y más barato (10 reales arroba), lo vende

Antonio Escorial

SEGOVIA

El Médico de Cantalejo

D. Eduardo Pérez y Pérez,

participa á su numerosa clientela haber trasladado su residencia al pueblo de San Pedro de Gaillos, donde tiene el gusto de ofrecer su casa á sus amigos.

Compañía Segoviana

DE

Cementos, Portland y Cerámica

Se venden baldosas 0,26, 3.ª clase á 2 pesetas por cien unidades.

Pozo de nieve

Se vende en buenas condiciones, el pozo de nieve de San Ildefonso, capaz para más de cien mil arrobas.

Hay también enseres para la explotación.

Razón, Café de la Granja, San Ildefonso.

EL CARMEN

Funeraria de José Pérez Villamil

Cervantes, 20 y 22

SEGOVIA

En esta antigua y acreditada casa, hallará el público un gran surtido en coronas fúnebres de pluma negra, morada y blanca, coronas de flor y de hojas y cruces de flor y de hojas.

Adornos para nichos, panteones y mausoleos en palmitas, ramos y toda clase de flores.

Lámparas, ángeles y crucifijos y ramos para los panteones que tienen capilla.

También continúa sirviendo al público con los féretros para traslados de cadáveres embalsamados y restos mortuorios.

Cajas y féretros de madera desde los más modestos á los más suntuosos para la capital y su provincia, al alcance de todas las fortunas.

Carrozas fúnebres, imperial, primera, segunda y tercera.

Baules mundos de toda confianza contruidos con materiales superiores, especialidad de la casa.

Servicio de coches correos en la provincia

Correo de Cuéllar.—Sale de Segovia el coche á las 7'30 de la mañana, para llegar á Cuéllar á las 15'5 De Cuéllar tiene su salida á las seis, y llega á esta capital á las 14. Administración en Segovia, Cabritería, 5.

La Granja.—Sale de Segovia, desde esta Administración principal á las 7'30 De La Granja sale con dirección á Segovia á las 16.

Turégano, Cantalejo, Sepúlveda y Castillejo.—Sale de Segovia, á las 7'30, teniendo su llegada á Turégano á las 11'30; á Cantalejo á las 2'50; á Sepúlveda á las 5'45 y á Castillejo á las 10'40. De Castillejo sale á las 2'30, y de Sepúlveda á las 5, llegando á Segovia á las 14. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

Riaza.—Sale de Segovia el coche correo á las 7'30, llegando á La Salceda á las 11 y á Riaza á las 5. El regreso se efectúa saliendo de Riaza á las 5 y llegando á Segovia á las 14. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

La Vellilla.—Salen los viajeros para este punto en el coche correo de Riaza En La Salceda ocuparán otra diligencia que sale para La Vellilla á las 2, y llega á las 4.

NITRATO DE SOSA

Es el abono químico de efectos más rápidos y visibles para todos los terrenos y cultivos

PARA INFORMES GRATUITOS SOBRE SU APLICACIÓN DIRIGIRSE A

D. Juan Gavilán

Delegado en España de los productores de Nitrato de Chile Jovellanos, 5.—MADRID

Imprenta

Tarjetas, circulares prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el portal de la casa.

Compañía de Navegación à vapor HOULDER

Servicio rápido de vapores entre

Santander y República Argentina

Para Montevideo y Buenos Aires

saldrá de Santander el 31 de Octubre el magnífico vapor de gran porte

Urmston Granje

Admite carga y pasajeros de primera y tercera clase

Precio del pasaje à Montevideo y Buenos Aires en 3.ª clase, 200 ptas. y 1 de impuestos

La acomodación para pasajeros de tercera clase, está en la cubierta superior, y los camarotes dormitorios, revisten todo confort. La ropa de cama, como también los accesorios de mesa, se proveen gratis para el uso durante el viaje. Se llevan cocineros y camareros españoles y se dan cuatro comidas por día. El vino en estas comidas se provee gratis. La asistencia médica y farmacéutica se facilita gratis à los pasajeros.

Para informes en general, dirigirse à su consignatario en Santander

D. Antonio V. Basterrechea

Muelle, número 6.—Teléfono, número 41

NOTA IMPORTANTE.—En esta Agencia se facilitan impresos en los que se detallan los documentos que necesitan los pasajeros para embarcarse, conforme con la nueva Ley de Emigración.

Textos para Correos y Telégrafos

Acaba de ponerse à la venta la segunda edición de «Contestaciones a programa de Oposiciones à Correos» por «CANO RUEDA». Un tomo de 800 páginas con todas las asignaturas y Mapa postal de España, 15 pesetas Programa 0'25.

Para Telégrafos

Geografía... 3 pesetas
Física y Química... 8 id.
Programa... 0'50 id.

De venta en Preciados, 23, librería de Romero; y principales de España.

VINO Y JARABE

DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Aftanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad à los adolescentes decaídos y linfáticos, y à los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan à luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado à las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura à los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFEITOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico

Todo à precios muy convenientes

CASA

con piso bajo, principal y segundo, se vende ó alquila sin muebles, en el Real Sitio de San Ildefonso, y Plaza de los Dolores, número 17.

Darán razón en el número 9 de la misma plaza.



Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

Se están recibiendo grandes existencias en géneros de punto como son: camisetas y pantalones para señoras, caballeros y niños, en punto inglés y ruso extra; fajas y rodilleras higiénicas de lana y algodón, chalecos, abrigoitos y capas de lana. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo, de las formas más elegantes, à cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, 65 céntimos. Corbatas, corés, botonaduras, bastidores de bordar, maletas, cestos, petacas, pitilleras, monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar, hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases.

Todos estos artículos y muchos más, imposibles de enumerar, se venden en esta casa à precios sin competencia.

«El Toledano»

Plaza Mayor, 33 y 34
(Al lado del café Montañés)

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

45 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, Don Celestino Pasagali.

Plaza Mayor, número 41 planta baja.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flujos del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que disminuyen de la pureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.



Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: ULLACH & Co. BARCELONA

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25 530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París à 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 31'50 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.ª

Información mercantil de EL ADELANTADO

SEGOVIA 18
Hoy se han cotizado los cereales à los siguientes precios:
Trigo, 11'75 pesetas las 94 libras.
Centeno, à 7'25 pesetas fanega.
Cebada, à 6'25 id. id.
Algarrobas, id, 7'25 id.
Marina de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo)
Elaboración por cilindros
Harina patente, saco de 100 kilos, 39 pesetas.
Id. de 1.ª id. id. 38 id.
Id. de 2.ª id. id. 37 id.
Id. de 3.ª id. id. 16 id.
Salvados
De 1.ª clase, saco de 50 kilos 9 pesetas.
De 2.ª id. id. de 40 id. 7 id.
De 3.ª id. id. de 30 id. 6 id.
MEDINA DEL CAMPO
Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose 48'00 reales las 94 libras.
Centeno, à 30 reales fanega.
Tendencias del mercado sostenida.
Estado del tiempo, bueno.
VALLADOLID
Almacenes del Canal de Castilla.—Entraron 600 fanegas de trigo, que se pagaron à 48 y 48 1/4 reales las 94 libras.
Almacenes del Arco.—Entraron 150 fanegas de trigo, pagándose à 48 reales las 94 libras.
La tendencia del mercado, sostenida.
AREVALO
Trigo, se cotizó 47 à 47 1/2 reales las 94 libras.
Centeno, à 29 à 30 id.
Cebada, à 26 id.
Algarrobas, 27 à 28 id.
Calatayud la entrada trigo en 1100 fanegas de

Tendencia sostenida.
Temporal bueno.
Corresponsal.
FUENTEPELAYO
Precios que han regido:
Trigo, la fanega 10'75 y 11 pesetas.
Centeno, id. 7 y 7'25 id.
Cebada, id. 5'50 y 5'75 id.
Lana sin lavar, negra la arroba 14 id.
Corresponsal.
RIAZA
En el mercado calabrado rigieron los siguientes precios:
Trigo, la fanega 11 pesetas.
Centeno, id. 7 id.
Cebada, id. 5'25 id.
Lana negra, 11'50 id. arroba.
Id. blancas raras, 15 id. id.
Id. marinas buenas, 16'25 id. id.

Hay grandes ofertas de este último artículo, y los compradores están retraídos.
Corresponsal.
COCA
Los precios que han regido en el mercado han sido los siguientes:
Trigo, la fanega 10'75 pesetas.
Centeno, id. 7'25 id.
Cebada, id. 6'50 id.
Algarroba, à 7 id. id.
Corresponsal.
TORRE VAL DE SAN PEDRO
Precios que rigieron en el mercado:
Trigo, la fanega 11'50 pesetas.
Centeno, id. 7'50 id.
Cebada, id. 6'50 id.
Corresponsal.
AYLLON
Trigo 16'25 pesetas fanega.
Centeno, à 7'50 id. id.

Cebada, id. 5'25 id.
Yeros, id. 10 id.
Avena, id. à 5 id.
Lana sin lavar, la arroba 11'25 id.
Patatas, 1'25 id. arroba.
Corresponsal.
TURÉGANO
Precios que han regido en el mercado:
Trigo, la fanega 11'50 pesetas.
Centeno, id. 7'25 id.
Cebada, à 6'25 id. id.
Algarroba, id. 7 id.
Corresponsal.
SEPÚLVEDA
Trigo, la fanega, 11 pesetas.
Centeno, id. 7'50 id.
Cebada, id. 6'50 id.
Algarroba, id. 8'50 id.
Lana sin lavar, la arroba, 16 id.
Corresponsal.